

## Allemagne

# Une issue pour les clandestins marocains

• C'est l'une des principales mesures prévues à l'issue d'un entretien entre le Roi et Merkel

• Le ministre de l'Intérieur allemand prochainement au Maroc pour rencontrer Hassad

• La position humanitaire de l'Allemagne détournée par des filières de migration clandestine

«**L**ES personnes concernées par une procédure de rapatriement seront transférées sans délais vers le Maroc». La sentence est tombée comme un couperet pour les migrants marocains résidant de façon illégale en Allemagne. C'est l'une des principales mesures qui



Les responsables marocains et allemands vont renforcer leur coopération pour préparer et examiner les dossiers des migrants clandestins. Les incidents de Cologne semblent avoir été le déclic (Ph. AFP)

seront prises suite à l'entretien téléphonique, tenu hier, entre le Roi et la Chan-

celière allemande. L'échange entre le Souverain et Angela Merkel s'est soldé par des décisions sans précédent. Pour la première fois, Rabat accepte le rapatriement de ses ressortissants présents sur le territoire allemand de façon illégale. Un communiqué du cabinet royal a indiqué que «cet entretien a porté sur les flux récents de migrants clandestins, dont certains se réclament fallacieusement de la qualité de réfugiés».

Concrètement, le Maroc est prêt à recevoir ses ressortissants devant être rapatriés. Mais encore faut-il s'assurer qu'il s'agit bien de Marocains. C'est la principale difficulté évoquée lorsque le sujet était abordé par d'autres responsables européens. Surtout que les migrants clandestins ont souvent tendance à se réclamer d'une autre nationalité. D'où la mise en place d'un dispositif pour piloter

cette opération. Le ministre fédéral allemand de l'Intérieur devra effectuer bientôt une visite au Maroc, pour rencontrer Mohamed Hassad, afin de «travailler étroitement sur ce sujet». Parallèlement, tous les responsables concernés, des deux pays, vont renforcer immédiatement leurs échanges. Objectif: préparer et étudier les dossiers des personnes en séjour illégal en Allemagne. Il faut dire que les violences sexuelles qui ont eu lieu à Cologne durant les festivités de fin d'année, ont été la goutte qui a fait déborder le vase.

Cette affaire a suscité beaucoup d'émotion en Allemagne et au Maroc<sup>(1)</sup>. Ces actes ont mis la lumière sur le développement de véritables

filières de migration illégale vers l'Allemagne, via la Turquie.

L'enquête, ouverte par la police allemande suite aux multiples plaintes déposées par les victimes, a ouvertement pointé la responsabilité de migrants maghrébins, y compris des Marocains. Beaucoup d'entre eux ont rejoint l'Allemagne de façon illégale, en se faisant passer pour des réfugiés syriens ou irakiens. □

M. A. M.

(1) Voir aussi l'éditorial de notre rédacteur en chef Mohamed Benabod, intitulé «honte» et publié dans l'édition du 13 janvier. Le texte a d'ailleurs été repris par la presse allemande

### Offres ou Demandes d'emploi Bon de commande

à retourner à L'Economiste au  
70, Bd. Massira Khadra - Casablanca  
Tél.: 05.22.95.36.00 - Fax: 05.22.36.59.26

Nom: .....

Adresse: .....

Téléphone: .....